
 

 

 

 

INFRAESTRUCTURA PANAMEÑA DE DATOS ESPACIALES 
Componente de Fortalecimiento 

 

Fecha: 15 de septiembre 2021 

Hora: 10:30 – 12:00am 

Plataforma ZOOM 

 

Integrantes del componente Institución Asistieron 
1. Profa. María Newbill 

Coordinadora 
Universidad de Panamá ✓  

2. Licdo. Emilio Alemancia MOP X 

3. Licda. Iris Chung MIDES ✓  

4. Licdo. Thomas Duncan AMP X 

5. Licdo. Ramón Espinosa MIVIOT ✓  

6. Licda. Yatsury Jean Louis IGNTG ✓  

7. Licda. María Isabel Samaniego                     
secretaria 

IGNTG ✓  

8.    

 

• AGENDA: 

o Resumen de la reunión de coordinadores y secretarios por Licda. Yatsury Jean Louis 

o Inducción 

o Encuesta  

o Asuntos Varios 

 

La Licenciada Yatsury Jean Louis dio un breve resumen sobre la reunión del comité técnico., 

básicamente enfocándose, que es importante apresurar la organización de la Inducción ya 

que contamos con varios integrantes nuevos, a la vez que los secretarios de los 

componentes no están contactando a los nuevos y las Instituciones están dando respuesta 

a las notas enviadas por parte del comité técnico, en el caso de Aeronaval los jefes 

inmediatos le están solicitando informes los miembros que han asignado. 

La Profesora María Comenta que la inducción sea después de la reunión del comité técnico 

y así hacemos mención y tendremos más participación de esta. 

María Isabel les informa que existe un listado de compañeros nuevos y que hay que depurar 

y agregar los últimos que han ratificado. Hasta el momento hay 33 personas, ya que la 

primera inducción de este año se suspendió debido a que no teníamos quorum. 

 



 

 

Se propone para la inducción que sea el 8 de octubre en horarios de la mañana por parte 

del componente la presentación la dictara la profesora María Adames 

 

Yatsury Jean Louis, notifica que la Licenciada Tamara Fernandez del MICI, pregunta por los 

resultados de la encuesta, ya que cerro el 20 de agosto de 2021. Sin embargo, Yatsury le 

informa que la encargada es María Isabel y se encontraba de vacaciones.  

A la vez la coordinadora y secretaria deben tomar en cuenta que la próxima reunión de 

coordinadores y secretarios es el 24 de noviembre, presencial y se efectuará en el MICI, 

donde cada componente debe de entregar en un cuadro, con sus logros. 

 

La profesora María menciona que Elisenia envió correo sobre los requisitos de un seminario, 

sin embargo, en talleres de esta magnitud es responsabilidad de la coordinadora del comité 

técnico y nosotros apoyar en la organización, Yatsury notifica que se realizo una solicitud a 

SENACYT y están a la espera de la respuesta. 

 

La profesora María no ha logrado contactar al Licenciado Emilio Alemancia, 

María Isabel agrega, que antes de salir de vacaciones, hablo con la Licenciada Isis y 

comentarle que es urgente sentarnos con el componente de Marco de marco Legal para 

que las capacitaciones sean obligatorias, porque esta capacitación de ingles no se a 

logrado…, ya que la gestión se realizó, más bien la solicitud fue por parte del componente 

de estándares y ellos no se comprometieron en asistir. A la vez solicito que se haga un 

informe sobre este tema. (todos quedamos de acuerdo).  

La profesora se compromete en llamar a Emilio Alemancia y que nos envíe por escrito todo 

referente al taller de Ingles en el INADETH. 

 

María Isabel le solicita al señor Ramón que envíe las respuestas ya finalizadas para 

reenviarle el correo a el componente de estándares. 

El señor Ramón menciona que solo contestaron 8 personas y que esta encuesta no dice 

nada., sin embargo, se les envió a todos los componentes, representantes y suplentes del 

comité técnico. 

 

En nombre del componente, felicitamos a Yatsury Jean Louis por el desempeño en el 

seminario taller de Cartografía Básica que fue presencial, Yatsury cuenta que la asistencia 

en este taller fue buena y fue dirigido a miembros de la IPDE y estudiantes; fue proactivo y 

se realizo una evaluación de las debilidades del curso y habilidades del instructor. A la vez 

se tomaron todas las medidas de bioseguridad y al final se entregaron los certificados. 

Yatsury piensa que si es posible contactar a las personas que asistieron para fin de año y 

darles una 2da parte y que sea más didáctico. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 Tareas: 

• María Isabel debe enviarle la presentación a la Profesora María. 

• María Isabel es la organizadora de esta inducción, donde debe hacer llamadas, enviar 

correos y al final enviar certificados de participación. 

• Contactar a los compañeros nuevos. 

 

 

 

 

Próxima Reunión 1 de octubre de 2021 

Por la plataforma TEAM a las 10:30am 


